

El Eco Toledano

Diario defensor de los intereses morales y materiales de Toledo y su provincia.

Director:
Antonio Lago

Redacción y Administración: Capuchinas, 2 (Imprenta Moderna)
Se admiten suscripciones y anuncios.

Propietario:
Antonio Garijo

Se administra el 606

en inyección intravenosa, completamente indolora, con el aparato inyector del Doctor Azua, por el Dr. Fernández Criado, del Hospital de San Juan de Dios, de Madrid. Consultorio del Dr. García Cappa, cuesta de los Pascuales, núm. 8, todos los domingos, de once á una y de dos á cuatro.



Buen comienzo!

Terminó la labor municipal nuestro Ayuntamiento en el último ejercicio con una sesión que, como ya dijimos, no nos fué factible el tomar nota alguna de interés.

Los comienzos no pueden ser más *alagüenos*.

Anoche, como de costumbre, bajamos al Palacio municipal á la hora en que se celebran las sesiones públicas de la semana, al objeto de cumplir nuestros deberes de información, sin que pudiéramos lograr nuestros propósitos, porque los Señores no se sirvieron acudir á dar cumplimiento á un precepto legal.

Buen comienzo, repetimos, para la marcha administrativa de nuestra querida ciudad en el año que desde hace tres días actúa en el calendario.

¿Continuaremos así los doce meses?

Asuntos existen en estudio de las Comisiones que, por la gran importancia que revisten, reclaman una pronta, una urgentísima solución.

Pero, lo que dirán los padres del pueblo: —Si comenzamos el año siendo puntuales en el cumplimiento de nuestras obligaciones, después, cuando nos cansemos, va á ser más notada la falta; comencemos como hemos de seguir y ésto será objeto de que no puedan los que con su voto nos elevaron á los escaños del Consistorio, extrañarse de nuestra actividad en el despacho de asuntos que afectan á los intereses comunales.

Lo cierto y verdad es que el año

1910 terminó para el Municipio en medio de una tranquilidad pasmosa y que ésta ha continuado al comenzar el 1911.

Tal vez nuestros vaticinios salgan desmentidos, pero lo más seguro es que el ejercicio de 1911 será primo hermano de sus antecesores, para la vida municipal toledana.

INSTRUCCIÓN PÚBLICA

El día 31 de Diciembre próximo pasado, ha quedado vacante la escuela pública de niños de Menasalbas, por haber sido jubilado el Maestro D. Joaquín Félix Salinas.

Ha sido nombrada Maestra en propiedad de la escuela pública de niñas de Navas de San Juan (Jaén), D.^a Adela Rodríguez Casado, en virtud de concurso de ascenso, ignorándose en esta provincia su residencia.

GUTENBERG, IMPRENTA MODERNA

Grandes surtidos en modelaciones de todas clases para Ayuntamientos, Juzgados municipales y Escuelas de Instrucción Primaria.

DE INTERÉS

Hace unos días que ha sido expuesto al público el aviso siguiente:

«Convocada por el Excmo. Sr. Gobernador civil de esta provincia, esta capital y su partido para la comprobación periódica anual de pesos y medidas é instrumentos de pesar, según anuncio inserto en el *Boletín Oficial* de esta provincia, de fecha 21 de Diciembre corriente, se hace saber á los interesados que, para llevar á cabo dicha contrastación, se instalará la oficina correspondiente los días 2, 3, 4, 5, 7 y 9 del corriente mes en la calle de la Trinidad, número 3 (frente al Colegio de V. E. de San José), en esta ciudad, de nueve á doce de la mañana y de dos á cinco de la tarde.»

UN PRIMERO DE AÑO

(Recuerdo infantil.)

No puedo olvidar aquel día en que, por vez primera, acudieron á mis ojos las ardientes lágrimas del arrepentimiento, en que yo supe constituía un crimen el orgullo; una vileza el depósitos; una mancha que denigra la ambición: torpe y maldecida.

Era la noche de un día primero de año y nevaba con furia, silbando estrépitosamente el viento que hacía retemblar las vidrieras del gabinete donde yo, al calor de la estufa, jugueteaba con un lindo nacimiento que pocos días antes, para la noche que se celebra la venida del Hijo de Dios, me había regalado mi cariñoso abuelo.

Mi padre y mi madre, sentados junto á mí, me miraban con amor, gozando al verme entretenido y dirigiéndome de cuando en cuando palabras de cariño purísimo que yo acogía pidiéndoles algún nuevo juguete.

Llamaron á la puerta de la casa y mi madre se levantó á abrir, extrañando á mi padre quién pudiera llegar á nuestra vivienda con tan furioso vendabal que hacía temeroso el asomar á la calle.

Mi madre regresó á los pocos instantes, y consigo traía un pequeñuelo de desgarradas vestiduras, descalcito, casi yerto por el frío que sin duda había pasado, y llorando el desgraciado, dijo que no tenía padres, y que imploró durante todo aquel día inútilmente la caridad. La santa mujer que me llevó en su seno y el bendito hombre que me enjendró, á porfía agasajaron al niño de rubias guedejas, que á mí no me causó simpatía, pues aquellos agasajos me parecían me los restaba, y las ideas malignas tomaron forma en mi cerebro.

Miraba el chicuelo al nacimiento que yo tenía y, tras un largo rato de contemplación, dijo con voz apenas perceptible y que encerraba un poema de deseo: ¡qué bonito!

—Dale el nacimiento á este niño—me dijo mi madre.

—Sí, sí—dijo mi padre asintiendo—tú tendrás otro mañana, y este niño no encontrará, seguramente, quien le dé un

juguete, que justo es tenga, pues, lo mismo debe disfrutar el rico que el pobre, hijo mío.

Aquello me exasperó hasta el extremo; me quitaban también mis juguetes para aquel chicuelo sucio, sin gorra ni sombrero, desarrapado, y, no pudiendo contener el coraje que me produjo la orden del autor de mis días, cogí las figuritas de china y barro y diciendo: «¡tómalas!», las tiré al pavimento de la estancia, quedando la mayor parte del artístico nacimiento hecho añicos.

Pasado un instante de sorpresa por mi acción, mi padre me agarró del brazo y, con voz dulce, melíflua, los ojos chispeantes, me dijo:

—¿Sabes lo que acabas de hacer? Desconoces que para que esta existencia depare al espíritu la felicidad, antes que todo está el amor al prójimo, el sublime sentimiento de caridad que enjuga el llanto del desventurado, proporcionándonos la ventura del alma. Tu acción es un crimen; eres indigno del aprecio de los buenos; aléjate de esta casa donde hay pureza de sentimientos.... Eres un niño, y ya das señales de podredumbre; ¡eso es ser criminal!.... Aquello parecióme el despertar de un letargo; el corazón latíome con violencia; comprendí el alcance de las palabras de mi padre y, evolucionando pensamientos en tropel en mi cerebro, después de lucha moral terrible, instantánea, caí á los pies de mis padres derramando las ardientes lágrimas de arrepentimiento y exclamando: ¡perdón! ¡perdón!....

Han pasado muchos años, y en estos días, cuando veo algún pequeñuelo de puerta en puerta sin que obtenga un juguete, un poco de alimento, y después observo que los ricos pasan al lado con sus hermosos muñecos sin fijar la vista en el desheredado de la fortuna, pienso en la miseria que encierra nuestra sociedad, y espero con ansia el día en que nuestras clases, comprendiendo su yerro, den cabida preferentemente á los hermosos sentimientos de humanidad y compasión, bases de toda felicidad, pedestales de redención moral, segura.

LEOCADIO MARTÍN RUIZ.

De la Asociación Artístico-Literaria de Madrid.

Tranquilidad completa.

Ya lo hemos dicho y repetido una y mil veces desde las columnas de otras publicaciones toledanas, estamos viviendo en la parte más tranquila del mundo entero.

Aquí, por fortuna, la crónica negra no hay necesidad de tocarla para nada, no obstante contar Toledo con más de 23.000 almas en sus censos de población.

El Juzgado de instrucción, en lo que respecta á la ciudad, rara es la vez que tiene que actuar en sumarios de alguna importancia, y el municipal cumple su misión sin que tenga que declarar la inhibición en asuntos de su competencia.

Otro tanto acontece en las Inspecciones de Vigilancia y Policía Urbana.

La tranquilidad es completa en nuestra ciudad.

El *reporter* goza aquí de un descanso cotidiano.

Tampoco de la provincia nos comunican, desde hace unos días, noticias que puedan tener importancia sumá en la estadística criminal.

De Pedagogía.

Los nuevos presupuestos.

El periódico oficial ha publicado la ley económica que ha de regir durante el año en cuyos comienzos nos encontramos.

La impresión que de la lectura de dicha ley económica saca el hombre pensador no puede ser más triste. Se ve con claridad que no da lugar á dudas entre el prosaísmo de tanta cifra el prosaísmo más prosáico y triste, aunque inspira los actos de nuestros gobernantes. Como pudiera haberlo hecho el Sultán de Marruecos, nuestro Canalejas, el Canalejas demócrata, concede, al igual que hicieron los demás Jefes de Gobierno que hemos padecido gran importancia á los elementos destructores, ninguna á los que edifican.

Viven hoy seres de manera inverosímil, mueren de necesidad quienes tienen derecho á la vida y ante un problema de tamaño magnitud; ante un problema que es el único por resolver, el único que se debe resolver, el compendio de todos los demás; ante un problema, digo, del fuste del que nos ocupa, permanecen impasibles los que debían estudiarle, yacen inactivos los que, para cumplir con su deber, debían trabajar día y noche hasta sentar, por lo menos, las bases del edificio que otros, mejor orientados y con más corazón y más conciencia, llevarían á feliz término.

Parándose á meditar sobre los ingresos que el Ministro arbitra para atender á los servicios públicos, se echa de menos la norma europea que debía presidir el reparto de tributos. Se evidencia que los conservadores, los que se opusieron á que el Maestro ganara 1.000 pesetas como sueldo mínimo y votaron contentos y alborozados gastos superfluos, escandalosos, á pesar de haber sido arrojados del Poder y proscriptos para siempre, siguen imponiendo su ética, sus vetustos y anacrónicos procedimientos.

Y conviene todo hombre del siglo en que la cura de estos males está en manos del Maestro, ese «transfusor de naderías», hasta hoy; ese hacedor de ciudadanos, de hoy en adelante, gracias al esfuerzo de titán del que ha bajado al sepulcro hace hoy ocho días, gracias á la labor mil veces bendita del gigante Puig, esa gloria del Magisterio.

Sí, hombres de la derecha; sí, majaderos que os habéis reído y aun os reís del mentor de la infancia: estamos dispuestos á mandar noramala la Gramática de reglas y la Historia de comadres. Vamos á enseñar en lo sucesivo hechos, Sociología, pero no de bufete, sino real, tomada en la calle, en el taller, en la mina.

Nos interesa hacerlo así y, mal que os pese, aunque nos propongamos sinceramente lo contrario, nuestra labor es, tiene que ser, ha sido siempre, esencialmente revolucionaria, porque vosotros, los reaccionarios—y esta palabra la aplico con más amplitud de lo que puedan creer algunos—sois las tinieblas y nosotros, los Maestros, aunque no queramos, somos la luz que penetrando en el cerebro del niño le hace ver con claridad meridiana la conducta de los hombres malos, las injusticias sociales que aún, y con el escudo de Dios inclusive, subsisten por la

voluntad de los que son nuestros enemigos y los del Progreso.

Y no lo dudéis, os lo advierto para ponerlos en guardia: permanezcáis inertes ó os mováis con movimiento de reptiles, luchéis ó no, la batalla la tenéis perdida: los presupuestos que han empezado á regir no tienen más de diez *reprisses*.—Hemos dejado ya al Mazo y estudiamos esto, política.

VALENTÍN S. DURÁN.

NOTICIAS

Hacemos presente á todas aquellas personas que tengan necesidad de enviar correspondencia relacionada con nuestra publicación y que se aparte de asuntos concernientes á la Administración de la misma, se sirvan dirigir aquélla á nombre de la Dirección de nuestro periódico.

Haciéndonos eco de lo expuesto por nuestro estimado amigo y colaborador don Cándido Cabello Sánchez en su artículo titulado «Una obra de caridad», y que constituía nuestro editorial de ayer, ofrecemos las columnas de este periódico á todos cuantos, con relación al asunto en aquél apuntado, quieran hacer alguna indicación.

En el pueblo de Campillo de la Jara ha sido herido un hombre llamado Segundo Oviedo Rodríguez.

La policía judicial practica diligencias de averiguación del agresor ó agresores.

Las lesiones que padece Segundo Oviedo no revisten gravedad.

Ha sido nombrado Corresponsal de este Diario en Talavera de la Reina, D. Antonio Gómez Pavón.

Ha sido detenido en el pueblo de Real Claro Bravo Basalona, presunto autor de varios hurtos cometidos en el término municipal de dicha villa.

En el día de hoy han sido sacrificadas en el Matadero Público las reses siguientes: Toros, 3 (730), y carneros, 42 (646,5).

Muy importante

Todas aquellas personas que reciban el número de EL ECO TOLEDANO y no quieran suscribirse á él, pueden devolverlo en esta Administración, plaza de las Capuchinas, núm. 2, ó á nuestros repartidores, hasta el día 7 del actual, desde cuya fecha consideraremos como suscriptores á todos los que no hayan verificado la devolución antes citada.

También hemos de recomendar de una manera muy especial á todos los que se hagan suscriptores de nuestro diario, nos avisar en cuanto dejen de recibir algún número, pues como EL ECO TOLEDANO

DANO no se vende en número suelto y prescindimos en absoluto de los números de favor, queremos, y en ello hemos de tener especial cuidado, que el reparto se haga con la mayor regularidad posible.

En la provincia, sólo los Corresponsales ó colaboradores recibirán el número gratis, y éstos, en sus respectivas localidades, podrán hacer suscriptores á quienes lo deseen, y para ello se podrán valer del adjunto cupón que, franqueado con sello de cuarto de céntimo, podrán remitir por correo.

BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN

D.
 vecino de calle
 de núm.
 piso provincia de
 se suscribe por un
 á El Eco Toledano.
 á
 de 191.....
 El Suscriptor,

PASATIEMPOS

CHARADA
 Por Frias.

Con una primera dos,
 Comí dos una, lector.

Solución á la anterior, ESQUELETO.

SE RECIBEN ENCARGOS

para la **IMPRESA MODERNA** en casa de su propietario Sr. Garijo, Zocodover, 10 y en la calle del Comercio, núm. 6, papelería y objetos de escritorio de José María Fernández.

Gutenberg, Imprenta Moderna de Antonio Garijo.



Imprenta Moderna

de **ANTONIO GARIJO**

Plaza de las Capuchinas, núm. 2, telf. 89

Modelación para Ayuntamientos, Juzgados municipales é Instrucción pública, cartas timbradas, libros talonarios, recibos de lotería, recordatorios, esquelas funerales, prospectos de todas clases, recibos de inquilinato, sobres timbrados, tarjetas, facturas, besalamanos, toda clase de obras á precios muy reducidos, oficios, reglamentos y recibos de cobranza para sociedades.

Especialidad en relieves en blanco y en colores.

Grandes surtidos en material de oficinas.

Papelería y Objetos de Escritorio
 de

José María Fernández

Comercio, 6, Toledo.

Se admiten encargos

para la Imprenta Moderna

Ultima novedad en postales.

Material de Oficinas á mitad de precio en la Imprenta Moderna. Para los pedidos dirigirse al Administrador, Capuchinas, 2, y por teléfono aquellos pueblos que disfruten de este servicio.

Garijo Zocodover, 10.-Telfs. 275 y 89.
 JUNTO A LA FOTOGRAFÍA DE LUCAS FRAILE

Cordelería, calzado de todas clases, alpargatas, semillas, cañizos
 * * É infinidad de artículos, á precios sumamente económicos * *

Se admiten encargos para la Imprenta Moderna.



Toda la correspondencia para EL ECO TOLEDANO se dirigirá al señor Administrador, Capuchinas, 2, Toledo.

SASTRERÍA DE

JOSÉ BRAVO

Sucesor de Cruz Pérez.

Calle del Comercio, 44.—TOLEDO



La Madrileña.—Zapatería

Especialidad en medidas

Enrique Morales

Hombre de Palo, 2.—TOLEDO

Benito López Lugo

VINOS DE MESA

Cuatro Calles, 1

Angel Araque

ZAPATERÍA

Comercio, 30—TOLEDO

CAFÉ SUIZO

Eduardo Menorca.

Almuerzos y servicios esmerados.

Fábrica de Chocolates,
 Mazapán y Dulces.

HJO DE PÉREZ

Tendillas, núm. 3.—Teléfono 5.
 TOLEDO

Faustino Vega

Restaurant

9, Barrio Rey, 9—Teléfono 201
 TOLEDO

Especialidad en asados,
 perdices y paellas.

Gran Fábrica de Calzado

Sucesores de Aylagas

Sucursal en Toledo:
 CUESTA DEL ALCÁZAR

Gómez, G.^a-Nierto y Roca

CONSTRUCTORES

TOLEDO: Sixto R. Parro, 16.—MADRID: Lavapiés, 33

Proyectos, construcción y reparación de edificios y dirección facultativa de toda clase de obras.

Sr. Secretario del Ayuntamiento de

Fábrica de Chocolates,

Mazapán y Dulces

Pedro Pérez

(HIJO DE PÉREZ)

En esta antigua y acreditada casa encontrará el público un gran surtido en todos los

artículos que á esta industria se refieren, y especialmente en sus ricos Mazapanes y Chocolates, por ser de las mejores calidades las

primeras materias que para la elaboración de éstos emplea.

No confundirse, que es en la antigua y acreditada casa de

HIJO DE PEREZ

* Tendillas, 3 = TOLEDO = Teléfono 5 *